

Redacción,
Administración
e Imprenta,
Ambrosio Morales,
número 6

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Franqueo concertado
Apt.º de Correos n.º 21
Dirección telegráfica
DEFENSOR
TELÉFONO
n.º 2614

Año XXXIX.—Núm. 12.519

Sábado 3 de Julio de 1937

PARTES OFICIALES

Órden General del Generalísimo

BOLETÍN OFICIAL CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL
GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA
2 DE JULIO DE 1937

Ejército del Norte.—Frente de Vizcaya: Ha continuado el avance de nuestras tropas, rebasándose la carretera de Castro Urdiales y ocupando Berrandales, Montiano y Bertales, enlazándose en Virgón las fuerzas de la División de Palencia con las que marchan sobre Santander.

En la zona Norte se ha ocupado después de haberla envuelto, la zona de Somorrostro y San Julián de Musques, Altacha y Campo de los Tilos.

Frentes de Asturias y León.—Tiroteos y cañoneos.

Ejército del Centro.—Cañoneos en los distintos frentes.

Ejército del Sur.—Tiroteos, habiéndose pasado doce soldados con armas del campo enemigo.

Actividad de la aviación.—Ha sido derribado en combate aereo un hidroavión enemigo por uno de nuestros hidro de Baleares, cayendo al mar y siendo rescatados sus tripulantes por un barco inglés, uno muerto y tres heridos.

La aviación enemiga ha llevado a cabo varias incursiones contra poblaciones civiles de la retaguardia, una de ellas contra Burgos, en la que ha ocasionado dieciocho muertos y veintinueve heridos, todos, menos dos, mujeres y niños.

Estos bárbaros y criminales atentados contra las poblaciones civiles de la retaguardia tendrán la justa y oportuna represalia.

Salamanca 2 de Julio de 1937.—Da orden de S. E. El general, segundo jefe de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

Fin de la sangrienta farsa de Euzkadi

¡Se acabó! Se ha acabado para siempre la historia de Euzkadi. Es breve pero bochornosa. Para ser trágica le ha faltado grandeza. Para ser bufona le ha sobrado ignominia. Seguramente ha tenido de todo como cualquier catástrofe humana el rasgo espantoso o conmovedor no excluye el peñal grotesco.

Lo cierto es que Euzkadi nació de una burda invención y ha muerto a las manos de la verdad. ¡Qué robustez e incontrastable fuerza adquiere el ejército cuando la verdad le asiste!

Lo cierto es que el territorio vasco en su totalidad ya sean unas u otras sus delimitaciones cuéntese su territorio desde la ribera Navarra del Ebro o emplécese en la peña Gorbea, incluyendo o no las encartaciones en territorio vasco, decimos en sentido alto o restringido vuelve al seno común de los españoles, vuelve a España y se reintegra a la patria no por conquista de fuera adentro, aunque los azares de la historia den esa apariencia a la intervención de nuestro ejército.

El territorio vasco se reincorpora al suelo patrio por un hecho natural, por un mandato de sangre fraternal. Los mismos vascos lo corroboran por el entusiasmo de que dan muestras en esta augusta hora de la liberación.

Todos los vascos incluso los que no hayan vuelto en sí del letargo cesará y al recordar la conciencia se les alliviará el alma de todo peso viendo que se encuentran en tierra española, inextricablemente española.

¿Dónde está Euzkadi? ¿Dónde buscar a Euzkadi? Los responsables del horrendo fraude, los que están en el secreto de su traición y de su superchería no tendrán en lo sucesivo otro Euzkadi que el de los remordimientos en el fondo de su alma, si no la vendieron por exterior al diablo de las más sucias especulaciones.

No hace aún medio siglo que se coció en la obstruida cabeza de Sabino Arana el monstruoso principio de un país vasco, independiente de España.

Hasta entonces para los vascongados se hablaba de «Las provincias por autonomía». En adelante se diría Euzkadi. ¿Pero quienes se expresarían así? Solo los mendaces de la historia y de la política eran capaces de hablar de Euzkadi. Ningún texto fehaciente abonaba este título, ninguna autoridad científica, ningún testimonio.

El separatismo vasco se compitió con los negocios y como el socialismo de Prieto era en Bilbao un negocio más del bizcarrismo, como se decía en un principio se alimentó en los escritorios de algunos capitalistas y últimamente por peraraja en la Casa del Pueblo socialista.

Peregrinas bases las del nacionalismo vasco, de un lado unos cuantos millonarios que además se llamaban católicos y de otro un partido genuinamente internacional. El de los marxistas en todas sus ramas.

Mientras tanto la conciencia popular, la verdadera de la región totalmente al margen en sus caseríos y en sus caserones históricos. Elecciones amañadas. Piebisticos contrahechos. Agitadores forasteros de aquí allá. El propio Indalecio Prieto era un «Maqueto».

¡Qué humillación para la sombra del mismísimo Sabino Arana! Lo que Arana inventó en su frenesí socialista ha servido de instrumento revolucionario y rojo a los hombres de Moscú de París, de Barcelona y de Madrid. Hasta que... Esto al final lo sabe el lector lo mismo o mejor que nosotros. El final lo ha puesto el ejército adalid de una vez más de la verdad en tres meses escasos de magistral campaña.

Ya no es Euzkadi ni siquiera un falso nombre, es la fúmbra nube de polvo que señala la huida de unos impostores.

Sus víctimas las produjeron entre coterráneos y paisanos heridos, de suerte que por el engaño vivos y muertos los vascos de buena fe ejercen a la pandilla de Aguirre y Prieto, reconociéndose hijo de una España grande sin compartimiento, estamos el reducto fratricida.

España, de los españoles.

Frutos de Acción Católica PARA LAS IGLESIAS DEVASTADAS

Pasó, como una galerna, por muchos pueblos de esta provincia la labor tiránica y demotérica de los marxistas, que fueron dejando huellas de su paso.

La destrucción fué contra el arte, contra la propiedad y sobre todo contra lo que es para alabar a Dios, para confesarlo, para adorarlo.

Y no quedaron de muchas iglesias sino solares, otras convertidas en cuadras o en cabarets—no sabemos que es más sucio—vieron sus imágenes destruidas, sus vasos sagrados robados, los ornamentos sirviendo de ludibrio o destruidos y cuando por la misericordia de Dios pudo darse a Este culto en sus templos, faltaba de todo.

Acudió el Prelado con sabias medidas a remediar en lo posible el mal y mientras la Acción Católica femenina abrió sus arcos y de ellas extrajo recuerdos inolvidables de días que forman piedras millarias en el camino de la vida dieron joyas para fundirlas y que se convirtieran en vasos sagrados, ricos encajes que hablan de una labor artística envidiable y envidiada, tales que sirvieron para preciados fines un día.

El corriente rota de Horacio se repite como milagro del amor y lo que fué objeto de elogios por labios femeninos en una boda, ahora bendecido servirá para ornamentos sagrados.

Las mujeres católicas inspiradas por su amor, por el amor a Dios han puesto a contribución su talento, su arte, su paciencia y calladamente, abejas—que solo tienden a fabricar miel hibleas—han trabajado para Dios reconstruyendo con destino a los templos cuanto en estos puede hacer falta, sin olvidar sus deberes para con la Patria pues han sido las mujeres las que mejor han cumplido en los hospitales de sangre sus deberes de retaguardia.

El Prelado en el discurso de hoy, ha tocado todos estos asuntos summis labris y ha puesto de relieve avalado con textos evangélicos el oro del amor prácticamente demostrado, el incienso que Dios merece en la reparación, el perfume de la mirra en una labor hecha contra viento y marea.

Y ha sido a los once y media cuando la Junta Diocesana de A. C. femenina con su consillario y su presidenta la Srta. Matilde Olivares y las juntas parroquiales de Córdoba de A. C. de la M. y la Diocesana y parroquiales de la Juventud Femenina, se han reunido en Palacio: Más de un centenar. A las 11:30 en punto el Prelado salió de sus habitaciones particulares, atravesó la sala de infantis y la de obispos y se detuvo en la de tapices, ocupando su sitio.

A su derecha estaban las presidentas Srtas. de Olivares y de Zamárraga, y a la izquierda el consillario don Carlos Romero Barral.

La Srta. Olivares, de modo cordial en frases todo veneración y respeto, hizo la ofrenda en nombre de Acción Católica femenina de aquellas prendas que para las Iglesias entregaban, pidiendo al Prelado no mirara en ellas la cantidad ni la calidad, sino el fin que les había guiado.

El señor Pérez Muñoz le contestó en frases inspiradas comenzando por resaltar cómo en esta vida viene tras el dolor el gozo, y la Acción Católica femenina, brazo de la jerarquía sin casi propaganda alguna, había hecho la labor formidable que puede hacerse en estos salones.

El Prelado volvió sobre estas palabras para explicar lo que la proleganda significaba y lo que es y supone la A. C. femenina que viene demostrando su valía en todo y fruto de ella son la difusión de la enseñanza católica, para la que tanto afán ha demostrado en sus escuelas, y la cristianización del hogar de la que hay pruebas fehacientes en todo momento.

Aprovechó la ocasión para recomendar la difusión de la Buena Prensa y aprovechó el momento para definir esta.

Ya se yo, decía, que en iba momentos actuales porque atraviesa España, todos los periódicos dicen que están en católico, pero es natural que en

A. C. Femenina

Las Juntas de Unión Diocesana de C. M. C. y J. F. de A. C. ruegan encarecidamente a sus asociadas asistir a los cultos que el próximo domingo, a las siete y media de la tarde, se celebrarán en la Pucasantia como terminación del presente curso, en los que se hará una oración especial por nuestras asociadas que aun están en poder de los rojos, se pedirá por el completo triunfo de nuestro Ejército y se dará gracias a la Santísima Virgen por la protección especialísima con nuestra ciudad.

sea. Acatólicos no pueden serlo, anticatólicos menos, pero la Buena Prensa no es la que está en católico, sino la que practica el ser de católicos.

Puede ocurrir y ocurre que alguien se llame católico, como que escriba en un periódico que se diga católico y no ponga los pies en un templo.

Oíamos la voz del venerable Prelado cordobés y sus palabras sonaban en nuestro oído con un son especial. Era ese son melódico que solo tiene armonías de verdad, era la Iglesia la que decía como quiera a los suyos, católicos prácticos.

El señor Obispo terminaba la definición del periódico católico diciendo que este no es el que así se llama porque no se opone a la doctrina de la Iglesia, sino el que da orientaciones católicas que han de utilizar y utilizar la sociedad y el individuo.

Ante aquellos trabajos de mujer que eran para el culto a Dios se definió de una manera clara y concreta lo que es el periódico católico. El que dirige sus artículos, sus doctrinas y sus informaciones con el mismo fin: que sus lectores tengan por norma la mayor gloria de Dios.

El O felix culp! que rememoró el señor Obispo. Después lo interpretamos nosotros por una bendición práctica. Y lo era. Lo era para nosotros. Lo era para la A. C. que detrás del paso de la barbarie, del incendio, de la profanación, encontraba la labor meritoria y espontánea de estas mujeres que en su apostolado de ejemplaridad han hecho lo admirable que está en estas salas y que demuestra un espíritu, una inteligencia y un corazón a Dios consagrados.

Después el señor Obispo ensalzó a los párrocos que han respondido con sus ofertas a las necesidades de momento.

Agradeció de todo corazón la oferta, que él ofrecía a Dios y en inspiradas figuras describió el primer cántico que fué el de la Azucena que no perdió su aroma al ser concebida, y poéticamente habló de la procesión del Espíritu Santo y del misterio de la Encarnación y vió y explicó la significación de objetos sagrados y terminó bendiciendo a todos los presentes que desfilaron basando su mano.

El señor Obispo se retiró a sus habitaciones y señoras y señoritas vieron con detalle ornamentos y vasos sagrados que estaban en esos salones.

Destacaba en uno de ellos: Prigó que ha enviado albas, amitos, dalmáticas casullas, etc.

Lucrecia que ocupaba la parte del centro, y Puente Gil que siendo una de las poblaciones en que más ejercieron sus odios los criminales, ha enviado numerosas piezas magistralmente ejecutadas.

La exposición de Córdoba no está terminada ni cabe en el salón más grande.

Hay amontonados manteles y amitos y toda clase de vestiduras. De ser expuestas en la forma a que tienen derecho, no cabían en los tres salones. En esta exposición predominan la riqueza y el arte. Hay encajes antiguos de un valor incalculable.

Joyas que se conservaron en cofres y hoy se exhiben en aplicación. hechas con gusto de artista y amor de enamorada. De la labor se desprende el perfume del sentimiento religioso, el aroma de la violeta, encarnada en esas mujeres que hicieron el trabajo en largas horas y su firma solo Dios la conoce, el desprendimiento de lo propio y el anhelo de la superación digna de Quien todo lo merece.

Algún día se habrá más de esto. Algún día los números podrán revelar lo que significa ese trabajo que la Acción Católica femenina ha realizado con un solo fin y una sola esperanza: la que se concreta en esas letras que son la mejor confesión de la católica A. M. D. G.

El bloqueo de Santander

El gabinete diplomático del Generalísimo comenta

Habiéndose difundido por la prensa y la radio la noticia de que el primer lord del Almirantazgo de la Gran Bretaña, Duff Cooper, había declarado en la Cámara de los Comunes que los nacionales en este momento no intentaban establecer bloqueo en la zona de Santander, el gabinete diplomático de S. E. el Generalísimo sale al paso de esa información afirmando que el bloqueo que se decretó de la costa del Norte de España que aún está bajo el control del gobierno rojo, no se ha levantado y por lo tanto sigue en acción.

Congregación de Caballeros de Santiago

Se está constituyendo en Córdoba una Congregación de Caballeros de Santiago con una filial de señoras a fin de estimular la piedad cristiana y propagar la devoción al Santo Apóstol, Padre insigne de la fe de los españoles.

Los momentos en que nos encontramos, empeñados en una cruzada de reconquista, hacen que toda la España tradicional vuelva sus ojos al que fué guía y señera en todas las luchas nacionales contra los enemigos de la Religión y de la Patria y que sea oportunísima esta unión en torno del Apóstol Santiago para imitar su ayuda.

Nuestro Excmo. Prelado, inspirador de la idea en sus sentidas y fervorosas exhortaciones pastorales, la acogió y bendijo con cariño y puesta en marcha, aceptó la presidencia de la congregación un caballero cordobés, cristiano práctico, don Antonio Coello de Portugal y Ramírez de Arriano. Una vez aprobados por la autoridad eclesiástica los estatutos y erigida canónicamente, cosa que se hará con la mayor rapidez, se unirá a la Archicofradía del Apóstol de Santiago de Compostela, con el fin de que todos los congregantes gocen de las innumerables gracias concedidas por los Romanos Pontífices.

Las personas que quieran inscribirse, se pueden dirigir personalmente o por escrito al párroco de Santiago o a las oficinas de El Defensor de Córdoba, en las horas laborales, debiendo advertirse que como el principal objeto es que puedan pertenecer todas las personas piadosas de cualquier clase social, los sacrificios o aportaciones económicas que se pidan serán muy modestos.

Carolina Zamora

La señorita Carolina Zamora Herrador ha sido confirmada por el Generalísimo Franco en su cargo de delegada provincial de la sección femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S.

No vamos a encomiar la labor que incansablemente viene realizando Carolina organizando desde un principio falange femenina y realizando una labor envidiable.

Merece la confirmación con que se le honra y por ella le enviamos nuestra cordial felicitación.

La criminal aviación roja

Ayer fué bombardeado Burgos

Burgos.—A las 13:30 hizo su aparición sobre Burgos un avión enemigo que llevaba dirección a Santander.

Sunaron las sirenas y el público ganó los refugios al tiempo que los antiaéreos disparaban contra el avión sin acauzarlo.

El aparato rojo arrojó diez bombas que cayeron en las afueras de la ciudad causando dos heridos leves.

A las 19:45, ya de noche, se vió de nuevo otro aparato rojo que llevaba la misma dirección del anterior y desde el cual fueron arrojadas cinco bombas que cayeron en la calle Jaca de Garsy, de la barriada de ferroviarios, derribando las casas números 13 y 15 de la citada calle, sin que afortunadamente se produjeran víctimas.

Otra cayó entre la calle y la de San Julián, alcanzando la metralla a mujeres y niños que estaban sentados en la calle tomando el fresco.

Cuatro mujeres y cinco niños de

Cuatrocientos niños cordobeses a Italia

Cada año, durante el verano, de 10 a 20 mil niños hijos de Italianos residentes en el extranjero, salen de todas las partes del mundo para pasar en las Colonias de Italia, en las playas o en montañas, o bien en los «campings» bajo las tiendas, un espléndido período de tiempo del cual aquellas juventudes no pierden jamás el recuerdo. Al cabo de unos años de experimentos estas colonias marinas y de montaña de Italianos del extranjero se han convertido en verdaderos prodigios de organización. De la higiene a la alimentación, de la paterna disciplina al orden más entusiásticamente observado, de la asistencia médica a la religiosa, todo está cuidado de la forma más metódica. Durante el verano, la salud física y moral de todos estos millares de niños procedentes de las cinco partes del mundo se renueva y vigoriza de una forma maravillosa.

De hace tiempo, niños también de diversas nacionalidades, pero claro estas de afinidad moral y política, se han unido a los hijos de los Italianos residentes en el extranjero, compartiendo con estos sus vacaciones en Italia. Niños de Austria y Hungría, ya han disfrutado de esta benéfica iniciativa.

Ahora la invitación ha sido por Roma a un grupo de niños y niñas españoles; es decir doscientos cincuenta niños y ciento cincuenta niñas de la España Nacional irán a pasar un mes a Italia y saldrán durante el mes de Julio. Los niños pasarán las vacaciones en Ostia Tirolo, es decir, la playa de Roma, y las niñas irán a poca distancia de la capital. Italia se sentirá feliz pudiendo hospedar, en ocasión del primer aniversario del Movimiento Nacional Español, llevado a cabo por el Generalísimo Franco, una simpática representación de la juventud de la España nueva, tanto más por tratarse de un caso precisamente de familiares de víctimas inocentes de la barbri roja, es decir, en su mayoría de hermanos de gloriosos combatientes españoles caídos con honor en los campos de la formidable batalla antiochevique, que se dirige hacia la victoria final.

Es preciso recordar que estas colonias veraniegas a las cuales han sido invitados niños y niñas españoles son uno de tantos aciertos del Fascismo, que pasan de ocho millones y que con el envío de sus hijos también a las colonias de Italia, se sienten incorporados, amados y protegidos por la Nación.

Gracias a Mussolini y a la Revolución Fascista, los hijos de los Italianos residentes en el extranjero pasan una temporada bajo el cielo purísimo de la nueva Italia.

Estamos convencidos que los cuatrocientos niños cordobeses que dentro de poco saldrán para Roma sacarán de su viaje un recuerdo efectuosísimo y contribuirán ellos también a estrechar aun más los seculares lazos de amistad entre las dos naciones de las que, maestras en la civilización del mundo, España e Italia.

UN RUEGO AL VECINDARIO CORDOBES

El Alcalde de Córdoba, Sr. Coello, por conducto de la Prensa local, en nombre del Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia y en el suyo propio se dirige a la proverbial generosidad y alteza de miras del pueblo cordobés, con un ruego encarecido.

La Nación Italiana, que tan cordiales muestras de simpatía practica diariamente con la España digna, ha tenido un rasgo más, que enorgullece y honra a nuestra ciudad, en cuanto vale. Ofrece sus playas y la hospitalidad de su Gobierno a cuatrocientos niños cordobeses, cuyos familiares hayan sido vilmente asesinados por las horas rojas, sin Dios y sin fe. Estos niños, durante una quincena vivirán, en familia protegidos por las autoridades de la capital, para recibir las previas instrucciones precisas a su mejor comportamiento en la Patria del Duce. Más para esta instalación precisa disponer de suficiente número de colchones, almohadas y sábanas. Y tanto confían ambas autoridades de Córdoba en el desprendimiento de sus vecinos que no vacilan en suplirles la prestación por quince días de colchones, sábanas y almohadas para que nuestros niños puedan descansar cómodamente al amparo de los buenos sentimientos de sus mayores.

Agentes de la Alcaldía pasarán a domicilio a recoger los ofrecimientos. Por anticipado, a todos, la gratitud del Gobernador y del Alcalde de Córdoba.

Cámara Oficial de Comercio

DE INTERES A LOS EXPORTADORES E IMPORTADORES

Habiendo surgido algunas dudas en la interpretación de la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, de fecha 12 de Junio pasado, por que se crea en la Comisión de Industria, Comercio y Abastos el Registro Provisional de Importadores y Exportadores, se advierte a todos estos que aunque tengan ya adjudicado número de antiguo Registro que funcionaba en la Dirección general de Comercio y Política Arancelaria tienen que pedir nuevamente su rehabilitación, con arreglo al apartado c) del artículo 1.º de mencionada disposición, en instancia dirigida al Presidente de la Comisión de Industria, Comercio y Abastos en Burgos, manifestando los importadores el producto que habitualmente puedan importar, cantidad aproximada, país de origen y uso a que se destina, y los exportadores la clase de producto que exporten, mercado probable del envío y volumen aproximado anual de las exportaciones.

Estas instancias, debidamente reintegradas, con póliga de 1'50 pesetas y sello de beneficencia de diez céntimos, la remitirán a esta Cámara de Comercio para su diligenciamiento y envío a Burgos, debidamente informadas.

LOTERIA DE LOS CIEGOS

Número premiado ayer, 253. Aproximaciones, 252 y 254.

corte está quedando muertos en el acto, resultando además numerosos heridos.

En un garage que estaba a cien metros de los sitios indicados explotó una bomba causando la muerte a un obrero que se encontraba trabajando. Auxiliados los heridos es los puestos de socorro, fallecieron varios, siendo el total de muertos: tres hombres, 10 mujeres y 5 niños, que están completamente destruidos.

Identificados hasta ahora no hay más que Narcisa Portugal, esposa de un obrero ferroviario, y José Calvo, de 19 años.

El suceso ha causado gran consternación en la ciudad que se encuentra en el colmo de la indignación por tan cobarde como criminal atentado.

El bombardeo de Sevilla
Unión radio Valencia ha radiado una nota del ministro de defensa, Prieto, en la que da cuenta del criminal bombardeo de Sevilla por los aviones rojos.

«En la mañana de hoy, dice la nota, doce de nuestros aparatos aparecieron sobre la capital andaluza bombardeando los objetivos militares señalados por el mando, que fueron cumplidos con precisión por las fuerzas aéreas».

Ya se ha visto cuales eran esos objetivos señalados por el mando: un barrio de obreros y de pequeños burgueses y cual es la precisión con que fueron cumplidos: 4 mujeres muertas y otras muchas heridas.

Ayer mañana, a las nueve, recibieron cristiana sepultura las cuatro víctimas.

El acto de la conducción de los cadáveres constituyó una gran manifestación de duelo, habiendo estado representadas las autoridades sevillanas.

Los féretros iban envueltos en banderas nacionales y escoltados por elementos de la F. E. T.

En cuanto a los heridos, su estado es satisfactorio, mejorando todos de sus lesiones.

El comité de No Intervención

Londres.—Fueron dos las reuniones celebradas por la Subcomisión de No Intervención.

En la primera el embajador alemán presentó la proposición italo-germana, en cuyo preámbulo se dice que Roma y Berlín rechazan en absoluto la proposición franco-británica.

El hecho causó alarma en los medios de la No Intervención por cuanto lord Plymouth, el embajador francés y el delegado ruso, declararon por su parte, en tono perentorio, no aceptar en principio la propuesta italo-germana.

Toróse especialmente notable la actitud del embajador de Portugal, doctor Monteiro, el cual declaró en nombre de su Gobierno, no tener ninguna oposición que hacer al proyecto italo-germano.

Acercas del plan presentado por Londres y París, manifestó ser causa de nuevas complicaciones y que puede convertirse en desprestigio de las dos grandes potencias. Declaró después que Portugal participa a la Subcomisión que continúa sus intereses ligados a la cuestión española y que él tiene la sólida certeza de que solo hay una causa justa: la de Franco.

Ampliado Monteiro terminó afirmando:

«El Gobierno de Lisboa no tiene pues ninguna objeción nacional a oponerse a la proposición italo-germana y la aprueba en el momento que haya unanimidad en la Subcomisión».

En los medios efectos al Foreign Office corre con insistencia el rumor que Francia e Inglaterra están dispuestas a poner en práctica su plan

de fiscalización, aún cuando las demás potencias continúan recusándolo. Este rumor es causa de graves preocupaciones en los medios diplomáticos internacionales.

Junta de Cultura Histórica y del Tesoro Artístico

Para el debido y más exacto cumplimiento de lo que dispone la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, fecha 23 de Diciembre último, se ruega muy encarecidamente a todas las personas poseedoras de fotografías, dibujos o estampas que reproduzcan algún edificio civil o religioso, retablo, cuadro, imagen, custodia, cruz procesional u otro objeto de valor artístico, de los destruidos o robados por las hordas marxistas, tanto en la capital como en los pueblos de esta provincia, desde el 14 de Abril de 1931, se sirva remitirlos o entregarlos, para su copia fotográfica, al canónigo don Félix Romero Menjíbar, receptor de objetos de esta Junta, la cual garantiza su devolución a quien así lo requiera.

Por acuerdo de la misma.—El Secretario, José de la Torre.

Japón y Rusia

Tokio.—La agencia D. mei anuncia un nuevo empeoramiento de la situación en la región del Amur.

Tres aviones soviéticos aparecieron sobre la isla de Senroufa, sobre la que volaron varias veces.

Seguidamente efectuaron un vuelo de reconocimiento sobre las posiciones nipo manchú en la margen derecha del Amur, para regresar después a Bragouchki.

Los círculos políticos atribuyen a esta nueva violación de fronteras una importancia particular, tanto más que, según la agencia D. mei, Litvinoff habría rechazado la nueva gestión de protesta que el embajador japonés hizo en Moscú.

La misma agencia hace observar que Litvinoff había evitado explicar claramente sobre el restablecimiento del «status quo» en las islas en cuestión.

El embajador japonés había entonces renunciado a continuar las entrevistas con Litvinoff y pidió nuevas instrucciones a Tokio.

La eficacia de los altavoces

EL ALTA VOZ INSTALADO EN LA TORRE DE SAN LORENZO Y SU GRAN EFICACIA

La Delegación Provincial del Estado para Prensa y Propaganda, nos ruega la publicación de la siguiente nota:

Por gestiones llevadas a cabo por esta Delegación de Estado para Prensa y Propaganda, se instaló, hace varios días, un altavoz en la torre de la Iglesia de San Lorenzo, por el cual se retransmiten las charlas radiales por el general jefe del Ejército del Sur, don Gonzalo Queipo de Llano, así como las demás noticias de interés general, pudiendo, de esta forma, los vecinos de aquellos barrios, estar al corriente de las constantes victorias de nuestro Ejército.

La gran eficacia de este altavoz, lo demuestra que todos los noches centenares de personas acuden a la típica plaza de San Lorenzo, para escuchar las charlas.

Esta Delegación aprovecha la oportunidad para agradecer al alcalde don Antonio Coello Ramírez de Arellano, su espléndida, ya que los gastos de instalación del referido altavoz los ha abonado de su consagración particular como alcalde, consagración que distribuye en otras atenciones, destacándose las censales obras de caridad que realiza.—E. J. Provincial.

El Domingo reaparece

LA AMETRALLADORA

reformada

Semanario de los combatientes y de la retaguardia

De Sociedad

Mañana son los días de doña Laura Frigero Luque de Mestanza y de los señores D. Laureano Fernández Marín y don Laureano Sig. Fernández.

Ayer dejó de existir en esta capital la virtuosa señora doña María del Carmen García Castrión y Salnz de Velasco viuda de Viguera.

La finada gozaba de muchas simpatías entre sus amistades dado su trato ameno y sencillo.

La conducción del cadáver al cementerio de Nuestra Señora de la Salud se verificó a medio día, asistiendo el gobernador civil señor Valera, secretario señor Galán, delegado de Orden Público señor Albendea, comisario de Vigilancia Sr. Serrano, don Enrique Romero de Torres, don Rafael Martín Carvajal, don Francisco Quesada, don Marcelino Durán de Veilla y otras personas.

Enviamos nuestro sentido pésame a los hijos de la finada entre los que figuran el redactor del «Diario de Córdoba», nuestro querido compañero don Manuel Viguera y García-Castrión, y pedimos a nuestros lectores una oración en sufragio del alma de la finada.

Una nota de la Alcaldía

SUBE LA CIRCULACION DEL PÚBLICO POR LAS ACERAS

Al recibir esta mañana a los periodistas, el Alcalde de la ciudad señor Coello y Ramírez de Arellano, les informó que el Excmo. Sr. General Gobernador Militar de la Plaza ha dispuesto que, durante las horas de calor pueda el público transitar, libremente por las aceras donde existe sombra, previniendo que subsiste la orden de respetar la dirección debida, de 7 a 9 de la tarde, durante todos los días y hasta nuevo aviso.

El Sr. Coello expuso que ha dado instrucciones a los Agentes de su autoridad para que respeten lo dispuesto y exijan el cumplimiento ciudadano durante las dos horas que se determinan.

La Cámara Agrícola y la Junta de Transportes

Teniendo conocimiento este organismo de las dificultades con que tropiezan los labradores para transportar el grano recolectado a sus graneros situados en los pueblos de su vecindad, así como el trabajo que tienen que realizar al Estado por los anticipos que se le hicieron para siembra, esta Cámara ha expuesto, por medio de su representante a la Junta de Transportes recientemente creada, la apremiante necesidad de organizar un auxilio con los elementos que tenga a su alcance dicha Junta, en evitación de serios perjuicios para los labradores, a los que se ruega comunicen en estas oficinas la importancia de su carencia de medios para dichas faenas.

Córdoba 2 de Julio de 1937.—El Presidente, José Ribóo.

ARMONIOS

PARA IGLESIAS Y CAPILLAS

DE VENTA EN LA

CASA MARTINEZ RUCKER S.L.

Córdoba-Claudio Marcelo, 13

TELEFONO 11-50

NOTA.—Esta casa se dedica

a la reparación y reconstrucción de Organos,

Armonios y Pianos

Diamante

VINO BLANCO

para otras, pescados, mariscos

¡El mejor!

CASANA, DENTISTA

Marqués de Bell, 2, CORDOBA.

AUXILIO SOCIAL

Una función especial para Pelayos, Flechas y cadetes

El Secretario Técnico Provincial de «Auxilio Social» de Córdoba, camarada Eduardo M. López de Rozas ha tenido la feliz iniciativa de que los dos maravillosas películas que el excelentísimo señor Embajador de Alemania ha cedido para incrementar los recursos económicos de la mencionada institución, se proyecten en una función especial para los niños—esperanza del mañana—que figuran afiliados en las organizaciones juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

A este fin el camarada López de Rozas se puso al habla con el empresario del Teatro Duque de Rivas, camarada Antonio Cabrera, el cual acogió con todo entusiasmo la iniciativa y desinteresadamente cedió su teatro para que en él se celebre la función el próximo martes a las siete de la tarde.

Los camaradas Estanislao Cabanillas y Alfredo Gil Muñoz, Delegados Provincial y Local, respectivamente, de la organización juvenil de Falange Española Tradicionalista y de las Jons determinarán oportunamente el lugar en que se concentrarán los Pelayos, flechas y cadetes para asistir el martes al Teatro Duque de Rivas y admirar unas películas que a más de su extraordinario valor artístico demuestran que cuando los niños llegan a sentir profundamente el amor a la Patria, esta en pocos años se hace grande y poderosa y es respetada por las demás naciones.

CINE MORAL

OBRA QUE DEBE TRIUNFAR

Nuestro Santísimo P. el Papa Pío XI en su admirable Encíclica sobre la formación y educación cristiana de la juventud, dice textualmente: «Hay que alabar y promover todas las obras educativas que con espíritu sinceramente cristiano... se industrial para difundir las buenas lecturas y promover espectáculos verdaderamente educativos, creados, aún a costa de grandes sacrificios, teatros, cinematógrafos, en los cuales la virtud no solo no tenga nada que perder, antes mucho que ganar.»

En estas palabras del Santo Padre tenemos y tienen el fundamento para la colosal obra que proyectan realizar, y que (D. M.) será pronto una consoladora realidad don Emilio López del Toro y el párroco de San Nicolás.

Instalar una biblioteca moral para esparcimiento cultural y formación del niño. Un gimnasio donde desarrollar, sin peligros, su organismo bajo la prudente dirección de persona competente, y un cine moral, que les sirva de honesto recreo y educación.

Obra gigante de sacrificio personal y económico; obra que si el Señor la bendice dará óptimos frutos.

Este «Cine Escuela Moral» no sólo ha de ser para los niños (los que siendo pobres y asistiendo a las Catequesis parroquiales o Comedor del Cordero del Niño, asistieran gratuitamente), sino que será también para las personas mayores. Aquellas que viven aquejadas, con tanta película inhumana como se ha proyectado en los cines públicos y teatros. Cine al que puedan asistir sin temores de conciencia las personas honestas enemigas de procañadas e inmundicias.

Si estos Sres. acometen esta empresa de saneamiento moral difícil y enzada de dificultades, vosotros, estimados lectores, debéis ayudarlos. ¿Cómo? Asistiendo a este Cine con preferencia a otro, enviando limosnas y donativos para sufragar los gastos que estas obras reclaman, remitiendo libros o morales acomodados a la capacidad intelectual de los lectores, los niños y finalmente haciendo propaganda de esta admirable obra.

Con la bendición del Señor, que confían y la cooperación entusiasta que les prestan los católicos cordobeses se llevará a cabo esta empresa de gran envergadura y de muy eficaces resultados para hacer Patria,

formar conciencias y moralizar las costumbres públicas, que bien lo necesitan.

UN ENTUSIASTA DE LA OBRA.

Información por Radio

Una bandera
El Ayuntamiento de San Sebastián acordó por unanimidad regalar la bandera de combate al crucero «Navarra» que antes se llamó «República» y que en la actualidad se encuentra en el Ferrol limpiando fondos.

Aiguadé
Barcelona.—El ministro de la Educación se encuentra gravísimo. A causa de una caída se ha fracturado la columna vertebral.

Consejo suspendido
Valencia.—El gobierno no tenía anunciado para ayer consejo, y el consejo se suspendió sin explicación alguna. El ministro de la Gobernación se limitó a decir que la suspensión no era motivada por haber ocurrido graves sucesos en la retaguardia.

Natalicio
Roma.—Doña Beatriz de Borbón, hija de don Alfonso, dió a luz un hijo.

Excursionistas
Londres.—Procedentes de Santander llegaron ayer a Burdeos dos vapores ingleses trayendo a bordo 6.000 personas de aquella ciudad española.

LA MISA DEL MAESTRO
Mañana (D. M.) a las nueve de la mañana, se celebrará en la iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa, la misa del maestro.

Varias notas
Se ha comprobado que entre el material de guerra intervenido, la mayoría era de procedencia francesa o inglesa. Se han recogido seis millones de cartuchos.

En Bujaric han sido fusilados un teniente, dos sargentos y cuatro cabos que pretendían sublevarse contra los rojos.

Madrid.—Los periódicos «Libertad» y «Política» atacan duramente a Francia y a Inglaterra porque no les favorecen más.

París.—José Giral, ministro de Estado del gobierno de Valencia, llegó de incógnito a esta ciudad, acompañado de un secretario.

El presidente del Consejo, doctor Negrín, también llegó a París, donde solo estuvo unas horas.

Oviedo.—Belarmino Tomás ha dicho que «los facciosos jamás dominarán Asturias», terminando con una frase parecida a la pronunciada por el pobre Aguirre: «Yo no saldré de Asturias, porque nuestra tierra será la tumba del fascismo».

Un comentario
El presidente de la Generalidad, Companys, con la crisis de la que tanto esperaba, solo ha conseguido ponerse en ridículo al tener que confesar seguidamente, después de su primer fracaso, un Gobierno provisional, esto ha motivado el comentario siguiente de «Solidaridad Obrera»: «El nuevo Gobierno significa que la guerra está perdida, pues la retaguardia está cada vez más desunida. El tan cacareado Gobierno de la victoria se ha traducido en otro sistema de la derrota».

Información de Telégrafos

AVISO
A partir del día 5 del corriente mes, las horas para la expedición de giros telegráficos serán:
Por la mañana, de 10 a 13:30. Por la tarde, de 16 a 19:30.

Tribunales

Juicio para el lunes:
Aguilar, lesiones; contra Manuel Sánchez Merino. Defensor señor Pavón. Procurador señor Barasona.

Noticias

POR LA PRENSA CATOLICA
Un suscriptor del DEFENSOR ha enviado ayer diez pesetas en conmemoración del día de la Prensa Católica. Este año la conmemoración de dicho día ha pasado desapercibida en general, por lo que es más de agradecer el recuerdo en pro de la obra de la Prensa.

NOVENA
La solemne novena a la Virgen del Carmen en San Cayetano, comenzará el día 8 y los sermones están a cargo del elocuente orador «sagrado» M. R. P. Redento de la Cruz, carmelita de la residencia de Cádiz.

CASA DE SOCORRO
Ha sido curados:
Angel Carrasco Cabello, de 9 años de contusiones.

María Pedrajas Peres, de 14 años, de herida en la muñeca izquierda.
Antonio Gómez y Gómez, de 11 años, herida contusa en la pierna derecha.

Colegio de Nuestra Señora de la Asunción

Como en años anteriores queda abierto en este Colegio el cursillo de verano, admitiéndose alumnos de 1.ª y 2.ª Enseñanza, para internos, medio-pensionistas y externos.

LAS FARMACIAS
Las de guardia desde las ocho de la noche del sábado 3 del actual hasta la misma hora del sábado 10, son las siguientes:
Don Luis María Fernández, Gondomar, 2.
Don Manuel Pineda Sánchez, Maese Luis, 23.
Don José Caballero Cabrera, Claudio Marcelo, 15.
Don Uldarico Presa Sanz de Tejada, Realejo, 66.
Don Domingo Collado Serrano, Plaza de Ramón y Cajal, 3.
Don Luis María Maraver, Torrijos, 2.

BANDA MUNICIPAL
Obras que ejecutará la citada banda, mañana, de siete y media a nueve y media de la tarde, en la Victoria:

«Toledo de Ohio», marcha, Martín Gil.—«Alborada gallega», Veiga.—«Cavallería Rusticana», 2.ª fantasía, Mascegn.—«La Canción del Soldado», Serrano.—«La Alsaciana, selección» Guerrero.—«Ecos de mi tierra», pasodoble, Molina Ledón.

CONSEJO DE GUERRA
El Consejo permanente de Guerra se trasladó a Peñarroya para ver la causa, por traición contra el cabo Carmelo Romero Vázquez y los soldados Agustín Cabeza Avilés, Domingo Fernández Rodríguez y Antonio Villa Sánchez.

Actuará de fiscal el señor Lara, de relator el señor Moreno y de defensor el señor Alcaraz.

MAQUINARIA AGRICOLA
Vendo, baratísimo, tractor, máquinas segadoras, planés, sembradoras de algodón y demás maquinaria agrícola. Para tratar, calle Torres-Cabrera, núm. 2, B. Córdoba. 8-5

Habitaciones arriendo en San Acisclo, 2 y vendo muy barato estanterías, mostradores, banquetas, escaleras, máquinas de escribir y de ventas, mesas de escritorio, motor eléctrico.

TEJIDOS HIERRO ARAGON
Teléfono 13 50.

Vida religiosa

SANTORAL.—Día 4. San Laureano, Arzobispo.

La misa es de la Dominica, séptima después de Pentecostés, con gloria y credo. Segunda oración de la octava y prefacio de la Trinidad. Semidoble, Ornamentos verdes.

Juvenio
Jubileo circular de las 40 Horas. En Santa Isabel de los Angeles.
San Hipólito.—Mañana, como primer domingo de mes, celebrará el Apóstolado de la oración sus cultos mensuales. La comunión será a las 8:30 y los ejercicios respectivos a las 7:30.

San Agustín.—Mañana celebrará la Asociación del Santísimo Rosario sus cultos mensuales, siendo a las 9 la misa de comunión. Por la tarde, a las 8:30, serán la exposición de S. D. M., Rosario, Consagración a la Santísima Virgen, plática y procesión del Rosario por la exponada de San Agustín.

Iglesia de Santo Angel (PP. Capuchinos).—Bendición Papal. El Reverendísimo Padre General de los Padres Capuchinos en su paso por España, después de haber visitado al Sumo Pontífice, ha sido portador de una Bendición Papal para los Tercerios Capuchinos españoles y demás fieles, habiendo sido delegados los Superiores de la Orden Capuchina para aplicar dicha Bendición. En este Convento se dará el día 4 de Julio, primer domingo de mes, después de la misa de 9. Sabido es que la Bendición Papal lleva consigo indulgencia plenaria.

A los señores alemanes en Córdoba y su provincia
Se ruega a los Sres. señores alemanes residentes en Córdoba o su provincia, tanto estables como transentes, que tengan la bondad de pasar por esta Agencia Consular Alemana, calle Encarnación, núm. 117, acompañados de 3 fotografías por interesado, de reciente actualidad, tamaño aproximado 5 por 4 centímetros, así como de su correspondiente pasaporte y documentación.

Horas de oficina de 8 a 6 de la tarde.

Aimacenes Porras Rubio

SOCIEDAD LIMITADA

Coloniales por mayor

Stranes y Despachos D. Valli

FERRER GÁLDOS, 3

Telefóno 1538

DOCE DE OCTUBRE

Fotografía Montilla

Creación de «Foto-Venus», Fotos Viecas

y Ornas de niños

LAS FOTOS MAS MODERNAS!

Málaga, 11. Telefóno 12-47. CORDOBA